



Le vaccin est une chance pour nous permettre de reprendre le plus rapidement possible le cours de nos vies.





Renaturation du marais de Tasdon

hères Rochelaises, Chers Rochelais,

En ce début d'année, c'est hélas toujours la pandémie et ses conséquences qui rappellent notre propre fragilité mais nous faisons le maximum pour protéger les Rochelais. Aujourd'hui, le vaccin est une chance pour nous permettre de reprendre le plus rapidement possible le cours de nos vies. Comme nous l'avons fait avec les centres de consultation au printemps, puis avec les centres de tests, nous nous mobilisons aujourd'hui aux côtés des médecins, de l'hôpital et de l'Agence Régionale de Santé (ARS) pour organiser la vaccination.

Des locaux et du personnel municipal ont été aussitôt mis à disposition pour que tous ceux qui souhaitent se faire vacciner puissent le faire dans les meilleures conditions.

La demande est considérable et le nombre de doses disponibles insatisfaisant, l'heure n'est pas à la polémique mais à l'action. Nous poursuivons tous le même objectif: qu'un maximum de Rochelais soient vaccinés pour être protégés.

# Soutenir l'économie et l'emploi

De nombreuses personnes et structures subissent de plein fouet les conséquences de la crise sanitaire. Notre rôle, notre obligation en tant qu'institution publique, est d'accompagner celles et ceux qui en ont le plus besoin.

Après les mesures d'aides prises au printemps 2020, un second plan d'accompagnement aux entreprises, à l'emploi et à l'Économie Sociale et Solidaire, de près de 7 millions d'euros, a été adopté par la Communauté d'Agglomération en fin d'année.

Avec ces nouvelles aides, nous soutenons les structures contraintes de rester fermées, en particulier celles des secteurs, très touchés, du tourisme et de l'événementiel. Nous avons aussi choisi d'aider des projets d'investissement des entreprises en lien avec la transition écologique. Et parce que la relance passera nécessairement par la création d'activité, nous donnerons un coup de pouce à celles et ceux qui souhaitent se lancer dans nos filières prioritaires.





Protéger et profiter de notre environnement





# Une croissance démographique raisonnable

Selon les dernières données de l'INSEE, nous sommes 76 114 Rochelais. Après avoir perdu beaucoup d'habitants - La Rochelle en comptait 80 000 en 1975! - notre ville en a regagné 1 612 entre 2013 et 2017, **soit une hausse de 2,1% sur la période.** 

La politique du logement que nous menons à l'échelle de l'agglomération a largement contribué à enrayer ce déclin, avec une croissance démographique qui reste dans des proportions très raisonnables.

Nous allons continuer à diversifier l'offre de logement dite « accessible » afin de pouvoir répondre à un maximum de demandes, en particulier celles des jeunes ménages. Nous avons déjà pu **rouvrir des classes dans nos écoles** grâce à l'installation de nouvelles familles.

#### Réduire nos émissions

Permettre aux gens d'habiter à proximité de leur lieu de travail et de leurs activités est un moyen de **réduire les déplacements automobiles.** Avec à la clé des économies sur le carburant et un impact positif sur les gaz à effet de serre.

Comme vous le savez, notre territoire s'est engagé à réduire de 30% ses émissions carbone d'ici 2030 et à devenir le 1<sup>er</sup> territoire urbain du littoral français à afficher un bilan zéro carbone en 2040.

Pierre angulaire de cette démarche « La Rochelle Territoire Zéro Carbone », la coopérative carbone a été créée fin 2019. Elle permet aux particuliers, aux entreprises et aux acteurs publics de compenser leurs émissions de carbone en finançant des projets écologiquement vertueux. Nous pouvons être fiers d'avoir été les premiers à lancer un tel dispositif dont s'inspire aujourd'hui la Ville de Paris.

# Protéger et profiter de notre environnement

Ce printemps marquera la fin du chantier de renaturation du marais de Tasdon et son ouverture au public. Vous allez pouvoir découvrir la richesse écologique exceptionnelle de cet espace naturel. De nombreux cheminements permettent désormais d'en faire le tour, à pied et à vélo.

Grâce aux phytoplanctons, cette zone humide constitue **un formidable capteur de CO2.** Le rétablissement de son fonctionnement naturel contribuera à atteindre notre objectif de neutralité carbone.

À Port-Neuf, le chantier du PAPI (Programme d'Actions de Prévention des Inondations) nous permet aussi de concilier protection, aménagements publics et embellissement. Dès cet été, nous pourrons à nouveau nous promener le long du front de mer dans un cadre entièrement rénové.

### Se déplacer autrement

Autour de la gare, les travaux avancent bon train! Ce projet est stratégique pour l'évolution de nos habitudes de déplacement. Trains, bus, cars, véhicules particuliers, taxis, vélos, marche à pied... au printemps 2022, nous pourrons y combiner facilement tous les modes de transport. Avec la future passerelle, qui fera le pont entre les deux côtés de la gare, nous pourrons plus rapidement relier le centre-ville et les quartiers de Tasdon et Villeneuve-les-Salines à pied et à **vélo.** Grâce à la création d'un nouvel accès au sud de la gare, directement relié à la nouvelle avenue Simone-Veil, il sera aussi plus facile de rejoindre la rocade.

Les quatre bus électriques Aptis d'Alstom commandés par l'Agglomération ont été mis en service sur la ligne 4 reliant la zone de Beaulieu aux Minimes. Hormis le fait qu'ils n'émettent pas de CO2, ces bus ont aussi l'avantage d'offrir tout le confort d'un tramway.

Nous poursuivons en parallèle l'aménagement des pistes cyclables. Celles qui ont été mises en place provisoirement après le premier confinement seront pérennisées et sécurisées. Les quelques 2 000 passages par jour comptabilisés, en cette période hivernale sur le Vieux-Port, témoignent de l'engouement toujours plus important pour le vélo dans toute notre ville et au-delà dans toute l'agglomération.

J'ai pleinement conscience des désagréments générés par tous ces chantiers et je comprends votre impatience. Mais ces travaux sont la condition pour faire de notre ville une cité résiliente, belle et responsable, comme nous nous y sommes engagés lors de notre élection.

Conserver la mémoire de notre ville

Les travaux des futures archives Olga de Saint-Affrique seront lancés en mars à Mireuil, amenant de l'emploi public sur le quartier. Ce nouveau bâtiment rassemblera et mettra en valeur les archives de la Ville et celles de la Communauté d'Agglomération que chaque habitant pourra consulter dans un cadre convivial.

#### L'eau, un bien public

Le Préfet a accepté la demande des élus de l'Agglomération de sortir d'Eau 17, le syndicat départemental des eaux. Cette décision est un moyen pour notre collectivité publique de maîtriser la production et la distribution d'eau sur tout le territoire de notre Communauté d'Agglomération.





Les quatre bus électriques Aptis d'Alstom ont été mis en service.











Nous continuons à vivre, notre économie résiste sur ses fondations. les solidarités naissent de toutes parts.





Cette maîtrise va aussi nous permettre d'harmoniser les tarifs, de manière plus juste et plus vertueuse, pour tous les habitants de notre territoire. Cela permet de mieux préserver la ressource en eau, qui est stratégique face au réchauffement climatique et aux impératifs écologiques.

## Des attitudes exemplaires

Je tenais à vous féliciter, à nous féliciter collectivement, pour la belle image donnée par notre ville depuis le début de l'épidémie. Nous continuons à vivre, notre économie résiste sur ses fondations, les solidarités naissent de toutes parts.

Je pense à notre Centre communal d'action sociale dont nous avons pu mesurer le rôle essentiel pour l'accompagnement des plus fragiles. Je pense à toutes les associations œuvrant dans le champ de l'aide alimentaire qui doivent aujourd'hui répondre à une demande croissante, de nos étudiants en particulier.

Je pense aussi à l'initiative du centre social et culturel Christiane Faure qui a lancé une opération de mise en relation des habitants du centre-ville. Ceux qui ont des besoins et ceux qui souhaitent apporter leur soutien peuvent ainsi plus facilement entrer en contact.

## ■ Prendre le temps de réfléchir

En cette période où les certitudes vacillent, ne cédons pas aux sirènes d'analyses simplistes face à des réalités complexes. Méfions-nous des populistes et de tous ceux qui apportent de fausses réponses à de vrais problèmes. Le départ de Donald Trump est une bonne nouvelle mais n'oublions pas que nos démocraties sont fragiles.

Alors, en ce début d'année, prenons le temps de réfléchir pour répondre avec notre intelligence collective aux défis de notre temps.

Très fidèlement an-François FOUNTAINE

Maire de La Rochelle

